
令和２年度１月教育委員会 会議録 

開 催 日 時 令和３年１月２１日（木） 11：30～14:00 

開 催 場 所 早島幼稚園 

出席

者 

委   員 
徳山順子教育長、大森茂委員、竹井成範委員、栗坂祐子委員  

 

事 務 局 
黒木克美生涯学習課長、水玉匠紀学校教育課長、猪木浩二課長補佐 

石原知子主幹  

会 議 次 第 

１ 開会 

教育長あいさつ 

２ 議事・報告案件  

（１）早島幼稚園保育について 

 （２）義務教育学校検討会について 

 （３）第２回学校評価について 

 （４）その他 子ども議会について 

 ３ 連絡 

 ４ 閉会 

会 議 資 料 

 

傍 聴 者 なし 

会議録作成者 石原 知子 

会議内容 

１ 開会 

教育長あいさつ 

教育長：給食の配膳の様子を見ていただいた。年長・年中児はほとんど残すことなく食べ

ることができている。昨日は、早島小学校にオリンピック・パラリンピック事業

の講師として卓球の井上全悠選手にお越しいただいた。4年生の児童は、真剣に

話を聞き大変良い経験となった。対面で直接話を聞いたり、卓球の模範を見せて

いただいたり、メダルを持参していただき見ることができたことで、子供たちの

目が輝いていたことが印象的だった。 

    中学校では、１年生を対象にだっぴを行ったが、自己開示を行う機会をもつこと

は大変重要だと改めて感じた。感染症対策に十分気を付けながら学習の機会を

確保していきたい。明日は、ESD研修会をとして中学 1年生の授業を公開する。

だっぴを通して子供たちの発表がどう変化したかもぜひ見ていただきたい。 

本日は、義務教育学校についてご意見を頂けたらと思う。 



２ 議事・報告案件 

（１） 早島幼稚園保育について 

教育長 ：子どもたちと触れ合った感想をお聞きしたい。 

大森委員：大変人懐こく、よく話しかけてくれた。 

栗坂委員：給食のメニューがひじきや吸い物など和食のメニューだったので、残すかと

思ったがよく食べていた。元気に挨拶もしてくれて気持ちよかった。 

竹井委員：給食をよく食べていた。 

教育長 ：幼稚園は、今年度人権教育の研究に取り組んでおり、子供への声掛けや支援

方法について協議を重ねてきた。もうすぐリーフレットも完成する予定。保

育参観についてよろしいか。 

全委員 ：了承した。  

（２）義務教育学校検討会について 

教育長 ：小中一貫型と義務教育学校の違いを改めて確認させていただく。修業年限、教

育課程、組織、施設などが大きく異なる部分である。平成 25年から学校教育

ビジョン検討委員会を設置し、小中一貫、義務教育学校に向けての検討を重ね

てきた。現在は、義務教育学校の構想期、令和 4年度からは具体期、令和 7年

度からは整備期、そして令和 9年度には義務教育学校を開校する予定である。 

     施設部会だけでなく、カリキュラム部会で教育課程を練り上げながら義務教

育学校の設立に向けて推進していきたい。 

大森委員：学校を避難場所として活用することも考えて提案すればよいのではないか。 

教育長 ：施設に付加価値をつけるということはとても良いと思う。 

     小学校は、運動場が狭いことが大きな課題である。5・6 年生が中学校に校舎

を変わる第 2案が一番よいのではないかと思う。 

綾野委員：中学校に校舎を増築するとしたら坪単価はいくらになるのか。 

水玉課長：現在は 100万円程度の予定である。 

綾野委員：150万円出せば、ある程度良い校舎ができるのではないか。  

竹井委員：他の義務教育学校では競争入札のような形で様々な条件を出して理想の義務

教育学校をつくっているところもある。 

教育長 ：特色のある校舎をつくることが大切だということ。皆さんの意見を反映させな

がら、2案を進めていきたい。義務教育学校についてはよろしいか。 

全委員 ：了承した。 

（３）第２回学校評価について 

教育長 ：学校評価をデジタル集計で行うことで回収率が上がってきている。まずは幼稚

園の評価について、幼稚園を参観したうえで、教育委員さんからの要望等があ

れば意見をいただきたい。 

竹井委員：幼稚園では、一人一人の誕生日を掲示しているのがとてもよかった。顔写真が



貼ってあるのはとてもうれしいと思う。 

栗坂委員：給食後に図書の絵本を借りていたが、図書カードを見せていただいたところお

うちの方からのメッセージがあったのでとてもよかった。 

教育長 ：読書の推進にも力を入れている。先日の全国教育委員会議では、他県の様子も

聞くことができてよかった。ウェブで話ができたので、移動の時間もかからず

大変有意義であった。 

大森委員：一方的に話を聞くと思っていたら、分科会に分かれて話ができてよかった。 

教育長 ：他県の情報を得られることもでき、大変有意義であった。 

     続いて小学校の結果をご覧になって意見をいただきたい。 

大森委員：高校生には夢がないという実態がある。 

教育長 ：岡山県では、「夢育」をテーマに様々な取り組みを進めている。児童の主体的

な学びを進めていきたい。 

     続いて中学校の結果をご覧になって意見をいただきたい。 

     学級懇談会の参加率が良くないことが気になっている。小学校は、大勢の保護

者が参観に来られるが、中学校は参観に来てくださる保護者が少ない。 

大森委員：「いろいろなジャンルの本を読んでいる」という項目で肯定的な意見が６０．

９％となっているのは低いように思う。ぜひ読書をしてほしい。 

栗坂委員：主体的に学びたいという思いを子どもたちにもたせることが大切。パラリンピ

ック選手とのふれあいなど、本物に触れる経験を多くもたせたい。 

教育長 ：本物に触れることで興味がわき、主体的な活動につながっていく。中学生の知

的好奇心をくすぐるような題材の提示をしていかなければならない。 

     今後は、学年ごとの評価結果について提示していきたい。学校評価については

よろしいか。 

全職員 ：了承した。 

（４）その他  

   子ども議会について 

教育長 ：1 月 23 日(土)に、研修室で 14 時から子ども議会を行う。コロナ対策として

webでの発信を行うので、ぜひご覧いただきたい。 

 

３ 連絡（１月の予定について確認） 

 

４ 閉会 

教育長 ：予算的には、大変厳しい状況があるが義務教育学校に向けての検討を今後も重

ねていきたい。 

・２月教育委員会   ２月１９日（金）１３時３０分～１５時  研修室 

  第２回総合教育会議 ２月１９日（金）１５時３０分～１７時  研修室 



 


